

# Mercado tiene alto *stock* de cobre: Expertos ven acotado impacto económico de la paralización

En febrero de 2017, el Imacec se contrajo 1,9% debido a la huelga.

TOMÁS VERGARA P.

Minera Escondida es la principal productora de cobre del mundo, y su impacto en la economía nacional es relevante. Lo anterior quedó demostrado en la huelga de 2017, cuando el Imacec de febrero se contrajo 1,9%, arrastrado por la actividad minera.

Según cifras de la consultora GEM, Minera Escondida genera el 3% del PIB de Chile, por lo que plantean que se podría ocasionar un efecto en los datos de este tercer trimestre, aunque de manera acotada.

“Si Minera Escondida por alguna razón deja de producir un tercio de lo que debería producir este trimestre, eso podría tener un impacto significativo en términos de producción industrial y, por lo tanto, un retroceso en el PIB”, comenta el gerente general de GEM, Juan Ignacio Guzmán.

En Cesco agregan que la detención podría ser relevante desde el punto de vista de los ingresos fiscales y los encadenamientos productivos, “pero eso solamente se da en el caso de que no sea posible recuperar la producción. Esperamos que se llegue a una rápida solución y, por lo tanto, que los efectos no sean relevantes”.

El director de Núcleo Minero, Álvaro Merino, agrega que cada día de paralización total del yacimiento significa del orden de

3.000 toneladas. A su vez, señala que considerando el precio promedio del cobre a la fecha (US\$ 4,14 por libra), cada día de paralización implica del orden de US\$ 27,5 millones en menores ingresos.

## Mercado del cobre

La noticia de la detención de la principal operación minera del mundo no se reflejó ayer en los futuros del cobre. En la Bolsa de Metales de Londres el mineral cotizó en US\$ 4,01, prácticamente el mismo nivel que el día previo, justo cuando en Chile estaba comenzando la huelga, por lo que hoy será una jornada clave para dimensionar su efecto.

Desde GEM recuerdan que los inventarios en bolsa alcanzan las 550.000 toneladas de cobre fino, y que en la última paralización de 2017, la huelga duró 44 días, dejando de producir 120 mil toneladas.

“Esa cantidad en el mercado no debería generar un cambio tan significativo en el precio del cobre, a menos que viniera acompañado con un repunte en la demanda, que se ve poco probable en las próximas semanas”, plantea Guzmán.

En Cesco agregaron que es probable una pequeña reacción del mercado, pero “es difícil que esa reacción se mantenga en el tiempo o por más de un par de días”.

**EFECTO**  
**Cada día de detención de la faena significaría unos US\$ 27,5 millones en menores ingresos.**